INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARTO

"INE SÍ PUEDE INTERVENIR EN COMICIOS LOCALES"

El recién creado Instituto Nacional Electoral (INE) sí tiene facultades constitucionales para intervenir en elecciones locales; pero siempre estará sujeto a una normatividad específica y siempre con un objetivo de colaboración con las autoridades electorales, en cada entidad federativa, estableció el consejero electoral del Consejo General del INE, Arturo Sánchez Gutiérrez. La declaración del funcionario se dio en el marco de la conferencia "La nueva configuración del sistema electoral mexicano: la coordinación entre el INE y los organismo públicos locales", que se impartió en la Universidad Autónoma de Querétaro. Sánchez Gutiérrez dijo que la ley puntualiza tres aspectos: la injerencia del INE en las elecciones locales; la permanencia de los organismos electorales locales, que mantienen su autonomía en la toma de decisiones y capacidad de gestión; y la búsqueda de una mayor colaboración entre los órganos nacional y estatal. Dijo que un cambio de cultura electoral no es una cuestión de autoridad, sino de colaboración. Indicó que esta etapa entre la aprobación de las reformas legales y constitucionales y la adecuación de estas normas es de transición y transformación en una nueva institución para el INE, "es una etapa de incertidumbre", expresó. Lo que se pretende, detalló, es integrar una Comisión de Vinculación dictada por la ley, que se conformará por cuatro consejeros, con el objetivo de generar acuerdos y mantener trabajos de coordinación, pues "tenemos que empezar a difundir la tarea de elaborar reglamentos, lineamientos y criterios claros que estarán aplicándose en todas las elecciones el año que entra y en cada estado". Por lo anterior, hizo un llamado a la reflexión tanto a ciudadanos como a autoridades locales y federales para conformar esta nueva concepción electoral. La secretaria particular de rectoría del alma máter queretana, Martha Gloria Morales Garza, refrendó el compromiso de la universidad de abrir este tipo de espacios, en acuerdo con las facultades de Ciencias Políticas y Sociales y de Derecho. Anunció además que el próximo viernes 11 de julio se impartirá otra conferencia del INE relacionada con género y democracia. La ponencia se efectuó en coordinación con la máxima casa de estudios del estado, el INE y el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ). (El Universal Querétaro 4-A)

ESTRUCTURA ELECTORAL PERMANECERÁ: IEEQ

El director del Instituto Electoral del Estado de Ouerétaro (IEEO), Carlos Eguiarte Mereles, informó que los consejeros electorales y toda la estructura orgánica deberán permanecer hasta que el Instituto Nacional Electoral (INE) realice la designación de los nuevos consejeros, acorde con las modificaciones de la reforma político electoral. Sin embargo, todos aquellos funcionarios que no continúen en la dependencia serán liquidados conforme a derecho. Explicó que la liquidación de cada consejero local se determinará de manera individual, ya que en el caso de que sean reelectos en el cargo no aplicaría una liquidación, aunque aseguró que se realizará un análisis en su momento. MODIFICACIONES. Eguiarte Mereles informó que una de las figuras que desaparecerá del órgano local será la Dirección General, ya que será el secretario ejecutivo quien ocupe este puesto. No obstante, las autoridades del INE buscarán que los cambios sean los mismos para que no se pierda la inercia de trabajo, colaboración y experiencia que se tiene en los organismos locales. El aún director general del organismo expuso que en su caso se estaría postulando para integrar el nuevo Consejo General del IEEQ en el estado. "He checado la convocatoria y sí, es de mi interés participar en esta nueva convocatoria", sostuvo. SOLVENCIA. En su momento, la presidenta del Consejo General del organismo, Yolanda Elías Calles Cantú, aseguró que no solicitarán ningún recurso extraordinario para enfrentar los gastos de las liquidaciones, ya que con el que cuentan es suficiente. Los parámetros, refirió, se establecen en la lev.

http://eleconomista.com.mx/estados/2014/07/06/estructura-electoral-permanecera-ieeq



ESTUDIANTE DE LA UNAM GANA CONCURSO DE DEBATE

Por Diego Armando Rivera

José Luis Gallegos Quezada, alumno de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México, fue el ganador del Segundo Concurso Nacional de Debate Político 'Palabras que Transforman', que organizó la Secretaría de Asuntos Juveniles del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y en el que participaron 60 jóvenes de todo el país. El tercer lugar fue para Ricardo Tapia Basurto y el segundo para Carlos Alberto Velázquez Chávez. En el evento, el presidente del Comité Ejecutivo Estatal del Partido de la Revolución Democrática, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, aseguró que la intención de este concurso es fomentar la participación de los jóvenes, no solo de su partido sino de la sociedad en general. "Que este concurso para bien de todos, de la política y del estado de Querétaro. Espero el próximo año podamos volver a realizarlo", explicó el representante del PRD. El rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Gilberto Herrera Ruíz, dijo que no ha habido una nueva generación que rompa esquemas en el ámbito empresarial, de la salud y por supuesto de la política. El académico también mencionó que en México se acostumbra a esperar a que las renovaciones vengan del extranjero, por lo que es necesario cambiar esa ideología y en esa meta, los jóvenes deben tomar la batuta. "Hay una gran necesidad de empezar a crear nuevas ideologías y eso va a estar en ustedes, los jóvenes. Si vemos hoy la industria de nuestro país, todavía son Bimbo y Marinela productos de los años 60; no ha habido una nueva generación de productos. Existe la necesidad de renovarse no solo es en la política", indicó el rector. El secretario de gobierno del municipio de Ouerétaro, Mauricio Ortiz Proal, aseguró que este tipo de ejercicios son un signo inequívoco de que los jóvenes que hoy se están preparando, estarán en mejores condiciones para impulsar una política diferente. La presidenta del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro, Yolanda Elías Calles, aseguró que, si bien hay una parte de los jóvenes no interesados en participar en la vida pública, los participantes en este concurso de debate demostraron la capacidad de muchos jóvenes para poder aportar al desarrollo del entorno inmediato, del estado y del país. (a.m. 4-A)

COLUMNA LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE

Hablando de ética. Este lunes y hasta el martes 15 de julio es el periodo para que quienes consideren que cuentan con los requisitos exigidos para ocupar uno de los siete puestos en los organismo locales auxiliares del Instituto Nacional Electoral, presenten sus documentos cuanto antes y se inscriban en el concurso de selección. He leído detenidamente la convocatoria y creo que casi cualquier ciudadano podría aspirar a ocupar el cargo. Parecerá contradicción lo que digo ahora pues también pienso que por la exigencia de la coyuntura será muy difícil encontrar a los siete. Os explico. Lo importante de este proceso de selección, a diferencia de los años anteriores, es que se le dará mucha más prioridad a la ética y el buen nombre de los aspirantes por encima de los conocimientos sobre elecciones. El proceso de la consolidación de la democracia en México no ha terminado de cuajar; uno de los elementos que ha influido para que esto no suceda, es la falta de credibilidad en algunos órganos electorales; entre la población y los partidos políticos existe la percepción de que los intereses político-partidistas han influido en algunas decisiones asumidas por algunos integrantes de estas instancias. Quizá esto también suene contradictorio, pero pareciera ser que a mayor experiencia en asuntos electorales, mayor riesgo de maniobra existe. Por eso, sin dejar de lado tal experiencia, el INE apostará por la ética y la moral de sus futuros auxiliares en las entidades del país. Por eso os digo que será complicada la nominación. Quizá éste sea un primer ensayo de la regla de la reelección que pondrán en consideración los actuales consejeros del Instituto Electoral de Querétaro. Habrá que esperar quiénes, además de Yolanda Elías Cantú -quien ha confirmado que procederá a inscribirse en el proceso de selección- deciden optar por competir. Luego veremos quiénes de ellos logran ser seleccionados y quiénes no son reelectos. Será, solamente, un parámetro. Nada más. (a.m. 5-A)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

ALISTAN PARTIDOS A SUS CANDIDATAS

Por Candhy Escalante

Presenta un reportaje donde apunta que se acerca el 2015, año electoral, y tanto PAN, como el PRI, ven en las mujeres perfiles adecuados para llevar a la Cámara de Diputados, ayuntamientos y demás cargos públicos los temas más sensibles para la sociedad. La reforma constitucional en materia electoral, que recién fue aprobada el jueves 19 de junio por los integrantes de la Cámara de Diputados del Estado, señala que los partidos políticos tienen la obligación de integrar en sus propuestas para candidatos a cargos de elección popular, tanto a hombre como a mujeres. En tanto, el presidente de la Mesa Directiva, Braulio Guerra Urbiola detalló que su partido está "haciendo la tarea", pero que no sólo se trata de elegir a las mejores, sino de que ellas mismas demuestren que tienen la capacidad para desempeñar los diversos cargos. Guerra Urbiola apuntó que: Sonia Alcántara, Silvia Hernández, Abigail Arredondo y la misma Sandra Albarrán de Calzada son algunos nombres de mujeres que han trascendido, en la vida política del estado: "Podría hacer un listado de mujeres de quienes han aportado y quienes puedan aportar de manera importante y no puedo dejar de mencionar a una mujer que tiene un gran carisma y proyección que es la señora Sandra Albarrán de Calzada". En tanto, el coordinador del grupo legislativo del PAN, Guillermo Vega Guerrero, indicó que con la aprobación de la reforma constitucional, se abre una nueva realidad en la vida democrática de la entidad y del país en general. Foto nota: "Empoderadas: Van ellas por la mitad de las candidaturas del 2015, con base en la nueva normatividad. Al centro la presidenta del Instituto Queretano de las Mujeres, Lourdes Alcántara, acompañada de Dolores de la Torres, dirigente de la Organización de Mujeres del PRI". (**Plaza de Armas** 1 y 3)

"LISTAS, REGLAS ELECTORALES SOBRE GÉNERO"

Por Gonzalo Guerrero Renaud

Comenta que con la reforma de la ley estatal electoral del estado de Querétaro, quedaron listas las reglas del juego con miras al proceso del 2015. En particular, se despejaron dudas respecto a la aplicación del género en las candidaturas, las cuales, si bien favorecerán la participación de las mujeres, significará más de algún problema para los partidos al tener que cumplir con todos los criterios que se establecieron. Tras referir el número de candidatas que deberá haber en cada municipio, refiere que una de las ventajas de la centralización del INE, es que cualquier duda en la aplicación de las leyes, se deberán resolver con el mismo criterio en todo el país. Lo importante es que ya se publicaron las reglas, y los partidos y sus militantes, ya podrán ir haciendo sus análisis de cómo presentar sus candidaturas para evitar que se las rechacen por falta de cumplimiento en el rubro del género. Este escenario va a favorecer que al interior de los partidos haya consensos y se presenten candidaturas de unidad para evitar conflictos. (**El Universal Querétaro** 11-A)

NOTI-CITAS

Con el título: "Propaganda electoral debe ser reciclable: Yairo Marina", É.G.LE versa: "De acuerdo, llegó la hora que anuncios sean reciclados tal como lo son ahora chapulines diputados..." (**Noticias** 11-A)



PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

QUE HAGAN ALGO POR NIÑOS MIGRANTES

Ante la situación de crisis humanitaria en la que se ha convertido el tema de la migración ilegal en Estados Unidos, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, a través del vicepresidente de la Mesa Directiva, Marcos Aguilar, exhortó a los congresistas norteamericanos, a avanzar en la discusión de una reforma migratoria antes que concluya su año legislativo, el 31 de julio. (**Diario de Querétaro** 3-A y **Noticias** 6-A)

FOTO-NOTA "ANALIZAN REFORMA ENERGÉTICA"

El senador, Francisco Domínguez Servién, con el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Gerardo Gutiérrez Candiani y el presidente de la COPARMEX, Juan Pablo Castañón Castañon; durante el encuentro con integrantes de la Comisión de Energía para abordar sus inquietudes sobre la reforma energética. (a.m. 4-A)

PRI

LÍDER PRIÍSTA DESTACA LABOR DE PINEDA MORALES

El dirigente municipal del PRI, Héctor Ramírez, destacó los logros obtenidos durante la administración del alcalde de sanjuanense Fabián Pineda Morales. El priísta también avaló el trabajo que ha desempeñado el gabinete del presidente municipal. (**El Universal Querétaro** 5-A)

OLA TRICOLOR EN AMEALCO

La CNOP, que dirige en el estado Juan José Ruiz Rodríguez, realizó un foro en el municipio de Amealco para conocer las necesidades sentidas de la población, incluida la indígena, a fin de dar solución a sus problemas, por lo que reafirmó que estarán cercanos a la ciudadanía. Asistieron al foro el coordinador de la bancada priísta en la legislatura, Braulio Guerra Urbiola; el presidente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas y el dirigente cenopista en aquella demarcación, Luis Alberto Pérez. (**Diario de Querétaro** 12-A)

RECIBE PRI CONCLUSIONES Y PROPUESTAS DE AMEALCO

El presidente del CDE del PRI, Tonatiuh Salinas, asistió como invitado de honor al evento de "Entrega de Conclusiones del Foro sobre la Consulta, Análisis y Propuesta Ciudadana", llevado a cabo en el municipio de Amealco, organizado por la CNOP, en el estado que encabeza Juan José Ruiz. (**Noticias** 6-A)

FOTO-NOTA "OLA TRICOLOR EN AMEALCO"

"Arropado" estuvo el dirigente de la CNOP, Juan José Ruiz durante un foro en Amealco, con la presencia del líder del PRI en el estado, Tonatiuh Salinas y el de la bancada priísta en la Legislatura, Braulio Guerra. (**Diario de Querétaro** 1-A)

CHÁVEZ HIDALGO DIRIGENTE DEL IPE DE CORREGIDORA

Eduardo Chávez Hidalgo, rindió protesta como dirigente municipal del Instituto Político Empresarial del PRI, en el municipio de Corregidora. Estuvo presente el presidente del CDE del PRI, Tonatiuh Salinas. (**Noticias** 6-A **Plaza de Armas** 9 y **a.m.** 4-A)

REFORMAS EN TELECOM SE REFLEJARÁN EN BOLSILLOS DE LOS MEXICANOS: TONATIUH

El presidente del CDE del PRI, Tonatiuh Salinas, aseguró que los beneficios de la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión, se reflejarán en los bolsillos de la población mexicana. Afirmó que acudirá a todos los informes de los alcaldes priístas y de otras afiliaciones políticas. Tras encabezar la toma de protesta del Instituto Político Empresarial del PRI, se refirió a la reunión que sostuvo con el Gobernador José Calzada el pasado viernes, al que acudieron dirigentes de sectores y organizaciones del partido. Indicó que en esta reunión, cerraron filas en torno al primer priísta de Querétaro. (**Noticias** 3-A)

PODER EJECUTIVO

MERCADITO QUERETANO DE FESTEJO

Acompañado de su esposa Sandra Albarrán, el Gobernador José Calzada, realizó un recorrido por el Mercadito Queretano, que este sábado cumplió 4 años de llevarse a cabo de manera mensual en el Andador Libertad del Centro Histórico y que ha tenido gran aceptación; además de que comenzó con 20 productores y hoy suman 70, la mayoría con su marca registrada. "Es muy bueno el impacto, estamos cumpliendo 4 años, ha habido 60 exhibiciones del mercadito en esta calle, pero también lo hemos llevado a Plaza de Armas y algunos otros lugares, tenemos estimado que los han visitado aproximadamente 60 mil personas." dijo el Mandatario. Asistieron los Secretarios de Gobierno, Jorge López Portillo, de Turismo, Mauricio Salmón. (**Diario de Querétaro** 2-A. Con imagen de Abel Magaña, en **Plaza de Armas** 12. Sin la presencia de los secretarios, en **Noticias** 2-A)

FOTO-NOTA "MERCADITO DE FESTEJO"

Cuatro años cumplió el Mercadito Querétaro en el Andador Libertad, programa que se ha consolidado con apoyo del gobierno del Estado. José Calzada Rovirosa y su esposa Sandra lo recorrieron ayer y realizaron compra de productos. Con imagen de Abel Magaña. (**Diario de Querétaro** 1-A. Sin imagen de Abel Magaña, en **Noticias** 1-A y **El Universal Querétaro** 1-A y 7-A)

ANALIZAN COLOCAR LONAS PARA PROTEGER PRODUCTOS EN VENTA

Revisará la Secretaría de Gobierno del Estado la viabilidad de colocar algunas lonas de tela en el Andador Libertad del Centro Histórico que protejan los productos que se ofertan durante el Mercadito Queretano. Jorge López Portillo, titular de esta dependencia, comentó que el proyecto es propiamente de la Secretaría de Turismo, y que apenas se lo presentará para poder decidir si se acepta o no. (**Plaza de Armas** 12)

FOTO-NOTA "LA DE ABAJO"

"La puerta del cielo desde Plaza de Armas, donde se lleva a cabo la Expo Sierra... hasta el perro se sintió en las nubes". Lo anterior en el desplegado "Ven, vive y siente". (**Diario de Querétaro** 1-A)

GOBIERNO IMPULSA RECICLAR MATERIALES

De acuerdo con información de la Secretaría de Desarrollo Sustentable, se estima que en el estado se podrían reciclar hasta 3 mil 200 toneladas de residuos al mes, lo cual representa beneficios económicos para las empresas, además de las ventajas ambientales a los habitantes. El gobierno estatal trabaja, como parte de la política de un estado sustentable, con las industrias instaladas en la localidad para que busquen la manera de hacer más eficientes sus producciones y, al mismo tiempo, más amigables con el medio ambiente. (El Universal Querétaro 1-A y 12-A)

TRABAJARÁN EN CANADÁ

Gisela Baldelamar (sic) Rivera, coordinadora del programa "Movilidad Laboral Interna y Externa" del Servicio Nacional de Empleo, indicó que el próximo proceso de reclutamiento para trabajadores agrícolas que pretendan trabajar en Canadá se realizará en el mes de septiembre. Comentó que durante 2013 fueron 42 las personas en todo el estado que viajaron a Canadá, y de este número, 21 eran originarias de San Juan del Río. (a.m. 9-A)

ENTREGA \$239 MIL EN BECAS EN COLÓN

El Secretario de Educación, en representación del Gobernador Calzada, finalizó la gira de entrega de becas en el municipio de Colón, con un total de 427 y un monto de 239 mil pesos, de los programas de la Secretaría de Educación "Estudiantes en los Municipios" y "Estudiantes con Necesidades Especiales". (**Diario de Querétaro** 11-A y **Noticias** 7-A)

CLAUSURA DE CURSOS EN ARTES Y OFICIOS

El Secretario de Educación, Fernando de la Isla, en representación del Gobernador José Calzada, presidió la clausura en los trabajos del semestre Febrero-Julio 2014 del Instituto de Artes y Oficios de Querétaro. En imagen Laura Corvera. (**Noticias** 7-A, **Diario de Querétaro** 1-C y **El Universal Querétaro** 9-A)

DONARÁ GOBIERNO DEL ESTADO 15 AUTOBUSES A UNIVERSIDADES

Un total de 15 autobuses con capacidad para 41 pasajeros cada uno, donará Gobierno del Estado a diversas universidades para brindar transporte gratuito a los estudiantes de escasos recursos, informó el Oficial Mayor, Julio César Pérez Rangel. (**Plaza de Armas** 5)

PONENCIA

La Secretaria de la Juventud, Mariana Ortiz, imparte la ponencia "Comunicación desde la Función Pública: ¿Cómo te comunicas con los jóvenes?", en la escuela de Comunicación Bamos, Radio y Televisión Católica. (**Noticias** 8-A)

INHALANTES GANAN TERRENO EN NIÑOS

La inhalación de PVC ha ganado terreno entre los jóvenes de educación secundaria por su fácil acceso, de acuerdo con el Secretario de Salud, Mario García Feregrino, actualmente se otorgan hasta 4 mil consultas en los centros contra adiciones Nueva Vida de Querétaro cada bimestre. El Secretario informó que en las más de 3 mil encuestas que se levantaron a alumnos de nivel básico para saber el comportamiento de las adicciones en el Estado, se encontró de manera consistente que el principal factor desencadenante de este problema es la falta de comunicación de padres e hijos. (**Diario de Querétaro** 9-A y **Noticias** 3-A)

PIDEN ATENCIÓN OPORTUNA EN CASOS DE CÁNCER EN MUJERES

El coordinador de los servicios de Salud del Estado, Rafael Espinosa Becerra, consideró que con la correcta utilización de la tecnología y apoyo económico sostenido a los programas de cáncer en la mujer, se puede disminuir hasta en 80% la mortalidad por esta enfermedad. (**Diario de Querétaro** 10-A)

EVENTOS ANTES EL CABILDO Y LA CIUDADANÍA

Todo está listo para el Segundo Informe que dará inicio a las 8:00 horas con una Sesión Solemne de Cabildo y posteriormente a las 12:00 habrá una reunión ciudadana en las instalaciones del Centro Cívico. Está confirmada la asistencia del Gobernador José Calzada Rovirosa, el Presidente de la Mesa Directiva de la LVII



Legislatura, Braulio Guerra, el presidente del TSJ, Carlos Septién y los Regidores, entre otras autoridades. (**Noticias** 1-A y 2-A, **Plaza de Armas** 1 y 5 y **El Universal Querétaro** 1-A y 6-A)

RINDE II INFORME RL

El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, rinde hoy cuentas a la sociedad en su Segundo Informe de Gobierno. Se llega a esta fecha en una situación atípica y en congruencia con el discurso y los objetivos, se privilegian los recursos donde más se necesitan y la fiesta cívica será de información. Llega a este momento con avances sustantivos en sus programas: Mil Obras; Fuerza Ciudadana; de Puerta en Puerta y otros, como luz, agua y piso firme. Habrá que destacar el importante apoyo que tiene el edil, no sólo en el Gobernador José Calzada y su cabildo, también en su familia, en la señora Lucy Huber, quien trabaja al parejo para sacar adelante desde el DIF municipal, las tareas que enfrentan. (**Noticias** 1-A y 2-A)

MEJORAN IMAGEN EN LOS CONDOMINIOS DE SATÉLITE

Fuerza Ciudadana llegó a los condominios de la colonia Satélite, donde se mejoró la imagen del lugar, cuyos habitantes aseguraron que desde hace más de 20 años no participaban en estas actividades de manera conjunta con el gobierno municipal; por lo que agradecieron a la administración de Roberto Loyola por acercar este programa a su lugar de residencia. En representación el alcalde acudió el secretario de Desarrollo Social, Erik Osornio. (**Diario de Querétaro** 4-A, **Noticias** 3-A y **El Universal Querétaro** 1-A y 6-A)

CONFIRMAN 8 MIL MDP MÁS EN INVERSIONES PARA LA CAPITAL

Un total de 43 proyectos empresariales con inversiones por 8 mil millones de pesos se tienen confirmados para este segundo semestre del año en la capital queretana, dio a conocer el director de Desarrollo Económico municipal, Alejandro Maccise Aguirre. Explicó que estas cifras se suman a los 16 mil millones de pesos que ha captado el municipio en inversión directa tan solo en el último año y que permitieron generar más de 14 mil empleos directos. (**Plaza de Armas** 5)

VAN 100 MDP A INFRAESTRUCTURA HIDRÁULICA

El secretario de Obras Públicas del municipio de Querétaro, Gerardo Vega González, señaló que la dependencia cuenta con 100 millones de pesos para atender la infraestructura hidráulica de la ciudad. El funcionario recordó que la dependencia se encuentra a la espera de que le sean aprobados otros 100 millones de pesos, para iniciar la construcción del dren de Geo Plazas, así como una segunda etapa en el mejoramiento de la capacidad conductiva del río Querétaro, el mejoramiento del dren Jurica y del dren de la presa de El Salitre. (**El Universal Querétaro** 1-A y 6-A)

AGRADECEN VECINOS A GOBIERNO LIMPIA DE RÍO

Vecinos de la colonia Calesa y Hércules se mostraron complacidos luego de que a principios de la semana pasada autoridades del municipio de Querétaro entregaran los trabajos del revestimiento del río Querétaro, desde la presa del Diablo hasta Bernardo Quintana, a la altura de dichas localidades. El habitante Jorge Paredes, aseguró que con esa obra no sólo se mejora la imagen urbana de la colonia, sino que también ayudara a disminuir considerablemente el problema de los mosquitos; asimismo reconoció la labor que emprende la administración municipal encabezada por Roberto Lovola Vera. (**El Universal Querétaro** 7-A)

EXIGEN REGULARIZACIÓN DE PREDIOS EN SATÉLITE

El ciudadano queretano Salvador Escalante Tovar exhortó a las autoridades municipales de la capital a que atiendan la regularización de micro predios de la colonia Satélite. Este problema, dijo, lleva más de cuatros



años y afecta a más de mil viviendas. Detalló que el conflicto viene desde un compromiso del programa Regularización de Micro Predios en Satélite que impulso el anterior alcalde, Francisco Domínguez, en donde por medio de un trámite serían acreedores al espacio correspondiente de banqueta y cochera, como parte de su predio, ya que esta zona le pertenece al municipio. (**El Universal Querétaro** 9-A)

PEMEX SELLARÁ LAS TOMAS CLANDESTINAS

Personal de PEMEX actuará en el caso de sellar las tomas clandestinas que en Querétaro han sido ordeñadas hasta en tres ocasiones cada una, aseguró el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, quien apenas hace unos días denunció que la paraestatal no estaba trabajando en este sentido, favoreciendo así la delincuencia. (**Diario de Querétaro** 1-A, **Plaza de Armas** 12 y **El Universal Querétaro** 9-A)

FOTOGRAFÍA "HALLAZGOS"

"Sr. Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo: Camina es muy bueno, sobre todo si hay posibilidad de estos hallazgos... son más importantes que los chupaductos y no importa si repiten hasta tres veces...". (**Noticias** 2-C)

LISTO DISPOSITIVO DE SALUD EN LA PEREGRINACIÓN

El dispositivo de higiene y salud en la Peregrinación Varonil de Querétaro al Tepeyac, se encuentra listo y en operación, dio a conocer el director de Servicios Médicos en la romería Guadalupe, Dr. Lorenzo Pozas. Cruz Roja Mexicana está apoyando, así como una ambulancia de Soluciones con dos médicos. Acompaña a la romería un equipo de 6 médicos, el cual irá aumentando mientras vaya creciendo el contingente. (**Noticias** 4-A)

PODER LEGISLATIVO

URGEN A CONSOLIDAR AL CAMPO MEDIANTE LA CAPACITACIÓN

El diputado local y dirigente estatal de la CNC, Alejandro Bocanegra Montes, aseveró que la capacitación y la investigación, son factores fundamentales para consolidar el desarrollo rural en Querétaro, fortalecer y extender estos pilares minimizarán las brechas de pobreza y subdesarrollo del sector agrícola, que aún padecen pequeñas comunidades en la entidad. En el marco del Foro Nacional "Extensionismo holístico e innovación y desarrollo tecnológico", aseveró que en la medida en que la vinculación tecnológica y el desarrollo educativo de las nuevas generaciones se establezca como una política de Estado dentro de la reforma al campo, habrá mayor crecimiento productivo y social. (**El Universal Querétaro** 12-A)

ORGANIZARÁN AQUÍ CUMBRE MIGRANTE

El diputado, Alejandro Delgado Oscoy, presidente de la Comisión de Asuntos Municipales y del Migrante en la LVII Legislatura, informó que será en los próximos 20, 21 y 22 de julio cuando Querétaro se convierta en la sede del Segundo Congreso Nacional de líderes y legisladores de migrantes de México, al cual asistirán presidentes de organismos de migrantes de distintas entidades de la República y de Estados Unidos. Entre las personalidades con las que se contará, se espera la presencia de los diputados federales Raymundo Cárdenas y Amalia García, además de la invitación que se hizo al obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz. (**Plaza de Armas** 10)

AGILIZARÁ CONGRESO INICIATIVAS PENDIENTES

Las iniciativas pendientes por la 57 Legislatura se concluirán en este tercer periodo legislativo, informó el presidente de la Mesa Directiva, Braulio Guerra Urbiola, quien resaltó que van en buen ritmo para el



cumplimiento de la agenda común. Después de que se diera a conocer que el 22 de julio será el segundo informe legislativo en el Teatro de la República, aseguró que tendrán posibilidades de acudir a algunos informes de presidente municipales, a fin de aportar en su trabajo de rendición de cuentas frente a la ciudadanía. (El Universal Querétaro 4-A)

EN VEREMOS UNIONES GAY, DICE BRAULIO

Ante la proximidad del Segundo Informe de Actividades legislativas, el presidente de la Mesa Directiva, Braulio Guerra Urbiola, aseguró que no se ha turnado a comisiones ninguna ley que haga referencia a las uniones legales entre personas del mismo sexo, aunque sí aclaró que hay una propuesta en "el tintero". (**Plaza de Armas** 1 y 11)

NO APLICARÁN SANCIÓN A JUAN ALVARADO POR INASISTENCIAS

El diputado panista, Guillermo Vega Guerrero, quien preside la Comisión Instructora en la LVII Legislatura, informó que no será sancionado el diputado neoaliancista Juan Alvarado Navarrete luego de que meses atrás acumuló 7 faltas a sesiones de Pleno. Sin embargo, por esta inasistencia el diputado no se hará acreedor a sanción alguna, pues a decir del panista lo importante es responder ante la ciudadanía con actos. (**Plaza de Armas** 11)

POSIBLES PROBLEMAS POR DH

Los cambios en la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro podrían interrumpir los procesos que realiza el organismo, advirtió el diputado presidente de la Comisión de Derechos Humanos y Acceso a la Información de la 57 legislatura local, Alejandro Cano. (**Diario de Querétaro** 10-A y **El Universal Querétaro** 4-A)

EL DISPARO DE LA SEMANA"

Lunes 30. Con la camiseta bien puesta, el decano de la Legislatura, Marco Antonio León Hernández, acudió con su playera de la Selección Nacional a la Sesión en la que a tan sólo un día de concluirse el plazo, y por unanimidad de votos, los 25 diputados del Pleno de la LVII Legislatura del Estado, aprobaron el paquete de leyes secundarias en materia electoral, con lo cual finalmente quedaron listas las reglas con las que se jugarán los próximos comicios en 2015, así como el calendario electoral definitivo. Unas horas después, México sería eliminado del Mundial. (**Plaza de Armas** 2)

BUSCAN SENADORES COMPLETAR JUDICATURA

El pleno del Senado abrió el proceso de designación de dos consejeros del Consejo de la Judicatura Federal, que actualmente tiene dos vacantes, una desde 2012 y la otra desde marzo pasado. La elección se llevará a cabo para 18 estados entre los que se menciona a Querétaro. (a.m. 2-Reforma)

APRUEBA PAN REFORMAS AL SECTOR TELECOMUNICACIONES

Frente a la discusión de las leyes secundarias de la reforma en telecomunicaciones en el Congreso de la Unión, el coordinador de la bancada panista en la 57 Legislatura, Guillermo Vega Guerrero, avaló el trabajo para combatir los monopolios y mejorar la calidad de los medios de comunicación. (**El Universal Querétaro** 4-A)

PODER JUDICIAL

CREAN DOS NUEVOS JUZGADOS MÁS

El Pleno del Tribunal Superior de Justicia, aprobó la creación de 2 nuevos juzgados, uno Civil y otro Familiar. De esta manera aliviarán un poco la sobrecarga de trabajo que enfrentan los órganos jurisdiccionales en estas materias. Con estos nuevos juzgados, se cuentan con 11 los Civiles y 7 Familiares en la capital queretana. El Pleno del TSJ, nombró como titulares de los nuevos juzgados a los licenciados Enrique López Castro que irá al Civil y Gabriela Fernández de Cevallos al Familiar. Sin embargo, de acuerdo al Colegio de Abogados litigantes, los Juzgados Civiles y Familiares, todavía no son suficientes. (**Noticias** 6-A)

MUNICIPIOS

ALBERGAN YA EN EL MARQUÉS 600 EMPRESAS

Hay cabida para 30 empresas más en el Parque Industrial de El Marqués, informó el Secretario de Desarrollo Económico de El Marqués, José Belén Robles. (**Noticias** 8-A)

PORCICULTORES DE COLÓN Y E. MONTES ENVÍAN AL DF 30 MIL CABEZAS AL MES

Lo anterior fue informado por el presidente de la UGRQ, Miguel Ozores Irastroza, quien detalló que en los últimos 5 años se ha logrado mantener el promedio mensual de exportación de cabezas de ganado, luego de que antes del 2009 la cifra que se mandaba era de 20 a 25 mil cabezas de animales. (**Noticias** 7-A)

PROMUEVEN SIEMBRA DE CAÑA EN JALPAN DE SERRA

Raúl Pérez Cabrera, director de Desarrollo Agropecuario de Jalpan de Serra, anunció la entrega de material vegetativo, que tiene que ver con la siembra de 54 hectáreas de caña en 22 comunidades del municipio, con el objetivo de buscar alternativas relacionadas con la conservación de suelo y la generación de autoempleo en la gente para mejorar sus ingresos. (**El Universal Querétaro** 12-A)

GESTIONAN 60 MDP PARA OBRAS EN SAN JUAN DEL RÍO

El gobierno municipal de San Juan del Río gestionará un recurso extraordinario por cerca de 60 millones de pesos para ejecutar las obras proyectadas para este periodo administrativo y para las obras que han quedado pendientes de realizar, de acuerdo con el alcalde Fabián Pineda Morales, quien dijo que al momento faltan por ejecutar hasta 35% de las obras proyectadas para esta administración para lo cual se requiere gestionar recursos ante la Federación y el gobierno estatal. (**El Universal Querétaro** 5-A)

SE HEREDARÁN DEUDAS POR 150 MDP: PINEDA

El alcalde de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, reconoció que para poder cumplir con el total de los compromisos que firmó en campaña, su gobierno tendrá que conseguir recursos extraordinarios por 60 millones de pesos, mismos que ya están gestionando ante el estado y la federación. Puntualizó que la deuda económica que adquirió el municipio desde hace 10 años seguirá heredándose a la próxima administración, estimó que el futuro presidente municipal (sin importar de qué partido provenga) tendrá que resolver adeudos por 150 millones de pesos. (a.m. 9-A)

CONSTRUYEN ÁREAS DEPORTIVAS EN LAS ÁGUILAS

El presidente municipal, Fabián Pineda Morales, encabezó el arranque de construcción de la cancha de futbol rápido en la Colonia Las Águilas, donde se aplican recursos por 1 millón 751 mil 863. pesos en beneficio de 10 mil habitantes de la zona El edil puntualizó que para cristalizar este proyecto, se realizaron diversas



gestiones ante instancias federales, que fueron apoyadas por el diputado federal Ricardo Astudillo Suarez. (a.m. 9-A)

ENTREGAN BECAS A LOS AMEALCENSES

El alcalde de Amealco, Gilberto García Valdez, señaló "el reto de la educación es una tarea que implica enormes responsabilidades y corresponsabilidad de todos", al encabezar la entrega de 332 becas estatales del programa Soluciones para tu Educación. En el evento estuvieron presentes Marcelo Lara, coordinador regional de USEBEQ; Tania Ruiz, coordinadora regional del Programa Soluciones, entre otros. (a.m. 8-A)

REGIDOR DE ARROYO SECO VOLCÓ SU VEHÍCULO

En aparente estado de ebriedad, conocido regidor del municipio de Arroyo Seco volcó y abandonó su camioneta en la carretera estatal Arroyo Seco-El Refugio. Testigos del percance, aseguran que Ismael Landaverde Martínez, originario de la localidad de El Quirino, abordo su camioneta en estado inconveniente y al llegar al kilómetro 3 de dicho camino perdió el control del volante. Se desconoce el estado de salud del regidor, pues luego del accidente abandonó el lugar. (**Noticias** 4-B)

LOCALIZAN FETO DENTRO DE BOLSA EN EZEQUIEL MONTES

Un feto fue hallado en el interior de una bolsa de plástico en las inmediaciones del barrio de conocido como La Bola, en el municipio de Ezequiel Montes. El hallazgo fue hecho por un habitante de la comunidad. (**Plaza de Armas** 1-La Roja)

INFORMACIÓN GENERAL

ANUNCIA LA SEDESOL PROGRAMA DE EMPLEO TEMPORAL PARA JÓVENES

Durante la temporada vacacional, la delegación estatal de la SEDESOL realizará un programa de empleo temporal dirigido a jóvenes estudiantes de bachillerato, anunció su titular, Manuel Pozo Cabrera. (**Plaza de Armas** 5)

APRUEBAN \$100 MILLONES PARA PROYECTOS ECONÓMICOS

El delegado de la Secretaría de Economía, Sergio Almeida, anunció que una bolsa con más de 100 millones de pesos han sido aprobados para la ejecución de alrededor de 400 proyectos en el estado de Querétaro, entre ellos, la creación del Instituto Queretano de Herramentales y un Centro de Entrenamiento y Vinculación del sector automotriz. Detalló el caso de la banca social del gobierno estatal que es Soluciones Financieras para la cual han sido aprobados 25 millones de pesos extraordinarios. (**Diario de Querétaro** 10-A)

TRES MIL EMPLEOS A DISCAPACITADOS

El delegado del Trabajo Gerardo Vázquez Mellado aseveró que se han generado 3 mil 200 empleos formales para discapacitados y la meta son 5 mil. (**Noticias** 1-A y 3-A)

GASOLINA DE LUJO

Automovilistas afirman que su economía familiar se ve afectada con cada gasolinazo e incluso hay quienes han optado por usar su vehículo menos o sólo cuando realmente les resulta necesario. (**Diario de Querétaro** 1-A)

LA ENTIDAD, SEGUNDA EN PEA

Querétaro se posicionó en segundo lugar nacional en cantidad de Población Económicamente Activa, de acuerdo con un estudio de la CANACINTRA. Jesús Calderón, presidente de la CANACINTRA, detalló que la evaluación se efectuó a nivel nacional con base en los indicadores obtenidos durante el primer semestre del año. (**Diario de Querétaro** 1-A)

MÁS IMPULSO A CAPACITACIÓN AUTOMOTRIZ

El clúster automotriz en Querétaro trabaja para apuntalar esta industria en la región, fortaleciendo las acciones de capacitación y certificación de sus integrantes, refirió su administrador Paulo César Moctezuma Nava. A través de inversión de Gobierno del Estado, se emprenderán cursos enfocados en el sector automotriz que permitan mejorar la calidad y crear auditores internos de certificación. (**Diario de Querétaro** 12-A y **Noticias** 7-A)

BAJAS EXPECTATIVAS DE CRECIMIENTO: KURI

Al cierre del primer semestre del año, el presidente de la COPARMEX, Mauricio Kuri González, dijo que las perspectivas de crecimiento económico para la entidad han ido a la baja, ya que mientras al inicio de año se estimaba en 5%, actualmente se registran a 3%. (**Diario de Querétaro** 5-A)

BAJARON LAS EXPECTATIVAS DE VENTAS EN RESTAURANTES

Un 30% redujeron las expectativas de ventas que tenían los restauranteros para la temporada del Mundial Brasil 2014, informó el presidente de CANIRAC, Eduardo de la Parra. (**Noticias** 7-A)

LA FERIA DEL REGRESO A CLASES DEL 4 AL 6 DE AGOSTO: PROFECO

La delegada de la PROFECO, Dalia Garrido anunció que se llevará a cabo en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez. (**Noticias** 8-A)

SACARÁN DE REZAGO EDUCATIVO A 20 MIL

Alrededor de 20 mil personas mayores de 15 años de edad se pretende que este año salgan del rezago educativo en el que se encuentran, informó el Delegado del INEA, Gerardo Helguera Ugalde. Dijo que la intención es que en este año 20 mil queretanos sean certificados en su educación ya sea de primaria, secundaria o alfabetización y de las cuales estimó que en este momento se tiene avance de entre 7 mil y 8 mil adultos. Señaló que si bien el reto es importante, hay la confianza de que se avanzará en el abatimiento del rezago educativo en el estado que se ubica en 32. 15% contra el 38% que se tiene a nivel nacional. (**Diario de Querétaro** 1-A)

SE SUMA UTC A FAVOR DE APOYO A DISCAPACITADOS

Derivado del convenio que se firmó entre la Universidad Tecnológica de Corregidora y la IAP, "Queretanos Unidos por la Discapacidad, A.C.", se realizaron tres talleres de empatía en los cuales participaron 60 alumnos. (**Diario de Querétaro** 12-A)

CONSTRUYEN PARTES PARA UN SATÉLITE RUSO

Ocho doctores en diferentes áreas de tecnología espacial adscritos al Centro de Alta Tecnología de la Facultad de Ingeniería de la UNAM en el campus Juriquilla, desarrollan componentes y sistemas de navegación para la fabricación de un microsatélite cuyo peso es de menos de 100 kilógramos de peso y servirá para observar la superficie terrestre, además del estudio de la ionosfera, comentaron los investigadores, José Alberto Ramírez y Carlos Romo Fuentes. Este trabajo lo realizan en colaboración con la

Universidad Estatal de Moscú y una empresa de aquel país. El microsatélite tiene un costo en el mercado de entre 20 a 30 millones de pesos. (a.m. 1-A y 2-A)

IMPULSA UAQ "SACAR JUGO" A ENERGÍA SOLAR

Con la intención de promover el uso de tecnología que facilite la sostenibilidad energética de las viviendas, alumnos de posgrado e investigadores de la Facultad de Ingeniería de la UAQ se encuentran trabajando en la construcción de la primera casa habilitada en su totalidad para el uso de energía solar en Querétaro. (El Universal Querétaro 9-A)

IMPULSA ISSSTE ESCUELA PARA PADRES

El delegado del ISSSTE, Sergio Arturo Blanca Álvarez, puso en marcha el taller Escuela para Padres, en el Hospital General Querétaro, donde un grupo de psicólogos abordará temas y problemáticas que enfrentan las familias queretanas, para brindarles las herramientas que les permitan prevenir situaciones de riesgo y tomar las mejores decisiones. (**Diario de Querétaro** 4-A y **Noticias** 6-A)

PRESENTAN PROYECTO DE AMPLIACIÓN DEL HGR 1

El delegado del IMSS, Ernesto Luque Hudson, realizó la firma de los proyectos de remodelación y ampliación de los servicios de Tococirugía, 4º piso de Medicina Interna y 5º piso de Pediatría, en el Hospital General Regional No. 1. Refirió que esto también es gracias al apoyo por parte del director general del IMSS, José Antonio González Anaya. (a.m. 11-A)

JURAN LEALTAD

Soldados del Servicio Militar Nacional rindieron protesta y juraron lealtad a la Bandera Nacional, ante el Comandante de la 17/a Zona Militar, General Ángel Prior Valencia. (**Noticias** 1-A y 2-A)

ATENDERÁ PROFECO QUEJAS EN TELECOMUNICACIÓN: DG

La delegada de la PROFECO, Dalia Garrido, tras la firma, de un convenio entre la delegación en Querétaro y el Instituto Federal de Telecomunicaciones, informó que se instalará una casilla única, donde se atenderán las quejas de la población en contra de los prestadores de servicios de telecomunicaciones. (**Noticias** 1-A y 2-A)

COLUMNAS Y OPINIÓN

COLUMNA "FUENTE DE EL MARQUÉS"

Por Juan Antonio del Agua

Comenta que arrancan hoy, en el Centro Cívico, los informes municipales con el alcalde capitalino Roberto Loyola Vera, acompañado del Gobernador José Calzada Rovirosa, en un acto austero, pero de gran interés político, no solamente por las más de mil obras realizadas, sino por las señales que podrían enviarse a propósito de la sucesión 2015. "Ahí estarán los principales protagonistas". (**Plaza de Armas** 1)

COLUMNA "BAJO RESERVA"

El alcalde capitalino presenta hoy su informe de actividades; lo hará frente a los ciudadanos que acudan al Centro Cívico, así lo decidió el edil Roberto Loyola Vera luego de anunciar que cambiaría de sede de su informe para generar un ahorro en gastos y ese restante, ocuparlo como recurso de contingencia por las fuertes lluvias que cayeron en la capital. Es algo que la ciudadanía aplaude, al menos así lo hicieron saber durante varios recorridos que hizo el alcalde por las zonas afectadas, declaraciones de viva voz de los ciudadanos que vieron oportunamente el accionar de Roberto Loyola ante las necesidades de los afectados.



Este sábado se registra el séptimo gasolinazo del año. La PROFECO, que representa la delgada en Querétaro, Dalia Garrido Rubio, dará a conocer en breve el resultado de las supervisiones que se han realizado a las diferentes gasolineras que hay en el estado, esto para denotar aquellos que no están perfectamente reguladas y que continúan con la actividad de dar litros incompletos. Algo que mucho se ve en tiempos electorales es la contaminación visual y propaganda regada por toda la ciudad. Por ello, el diputado local del PVEM, Yairo Marina, ya hizo la recomendación a los partidos políticos para que utilicen materiales biodegradables con miras a proteger el medio ambiente; esto luego de que fuera aprobada la reforma política electoral en la cual se establece que la propagada debe ser biodegradable a fin de no contaminar y que sea material amigable con el medio ambiente. Dio inicio la Peregrinación número 124 de Pie a El Tepeyac. Los primeros grupos salieron de la comunidad de Neblinas, en el municipio de Landa de Matamoros. El obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, estuvo en la salida de la edición 2014 y reconoció que es una de las peregrinaciones más grandes del país, lo que sigue mostrando la fe de quienes acuden pero sobre todo, la gran necesidad de seguir creyendo en los milagros. (**El Universal Querétaro** 2-A)

"NOTIVERSO"

Con el título "Informando ando", Mauricio Villalón Renaud versa que, como alcalde trabajando, ahora le toca a él informar. Dar cuentas claras, haciendo referencia a las obras de Agua, luz y "hasta empedrado", así como el "Internet en cada esquina". (**El Universal Querétaro** 11-A)

EDITORIAL "IDEAS"

Ayer se festejó el cuarto aniversario del "Mercadito Querétaro" con asistencia de sus promotores el Gobernador José Calzada Rovirosa y su esposa Sandra. Fue una idea sencilla que germinó feraz en beneficio de pequeños productores y artesanos queretanos, que a cuenta de un esfuerzo pueden allegarse posibilidades de que se conozca su trabajo y de que sus productos sean consumidos en el ámbito más tradicional de oferentes y marchantes: el mercado. Esto es desarrollo y es economía. Con ideas y voluntad se pueden lograr espacios de interacción que beneficien a todos. (**Noticias** 11-A)

EDITORIAL "PEREGRINOS"

Ayer salieron de Neblinas la columna de romeros serranos que se postrarán luego de caminar durante 15 días ante la virgen de Guadalupe. Ahí el obispo Faustino Armendáriz resumió el sentido de peregrinar tan perdido en nuestros días y la honda importancia que puede adquirir cuando se realiza con un espíritu sencillo y de apertura. Aquí, les dijo Faustino a los peregrinos, "se viven experiencias que purifican y ayudan en la medida que yo me deje ayudar. El caminar en comunión no es fácil, pero también ese es el camino de la felicidad". (**Noticias** 11-A)

COLUMNA "BRUJERÍAS"

Por Coco Ontiveros

Destaca que el día 10 a las 12:00 horas, en el Teatro de la República, En sesión solemne Magistrado Presidente Carlos Septién, rendirá su informe de actividades del periodo 2013-2014 sobre el estado que guarda la administración del Poder Judicial, donde se contará con la presencia del Gobernador José Calzada. Por otro lado, informa que Maru González Torrente, fue homenajeada por su trayectoria, capacidad y vocación de servicio a lo largo de 54 años, ofrecido el martes por el DIF Estatal, encabezado por Sandra de Calzada. Recuerda el convivio que tuvo la Presidenta del DIF Estatal, Sandra de Calzada, con las finalistas del Certamen Nuestra Belleza Querétaro 2014. Para finalizar, da a conocer que la Asociación "Mujeres en Positivo" prepara su "Expo Manualidades" a realizar los días 11, 12 y 13 de este mes y será inaugurada por la señora Sandra y Lucy de Loyola, en el Gómez Morín. Coco Ontiveros destaca que hoy a las 12 del día rendirá

su 2º Informe Ciudadano de Gobierno el presidente municipal Roberto Loyola. Tendrá verificativo en el Centro Histórico. (**Noticias** 6-E)

COLUMNA LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE

¡Qué semana, Dios mío! ¡Qué semana! De qué manera ha impactado a los mexicanos el asunto del futbol y particularmente el caso del jugador holandés, quien al fingir que fue lastimado por Rafael Márquez provocó una sanción y de ella se derivó la derrota de la selección de México. Ciertamente que ese muchacho (que Dios lo perdone) mintió; engañó a la gente y actuó, para decir lo menos, con falta de ética, pero tampoco es ético pensar que los mexicanos perdieron por ese garrafal error del árbitro. Como observáis, me he metido también en esta polémica aunque está claro que no es lo único que marcó los últimos días transcurridos. Claro que no. Debo deciros que este tiempo fue escenario también de los últimos preparativos para el proceso electoral venidero y claro que todo mundo da muestras inequívocas de ansiedad o nerviosismo como queráis verlo- que, en ocasiones provoca que sus integrantes hablen de más o, por el contrario, enmudezcan. La política reinó estos días, junto con el futbol. El mundial terminó para México, pero los debates y acciones con etiqueta de elecciones, apenas inician. Os platico Entre ilusiones y previsiones . Los partidos políticos, como todos los años, adelantan vísperas. Cuando un periodista pregunta sobre sus expectativas electorales, hablan rápido y fácilmente; hacen cuentas, analizan escenarios y brindan cantidad y nombre de los cargos que ganarán. Pasó, en estos días, con el ilustre hidalgo Carlos Lázaro Sánchez Tapia, quien lidera la cofradía denominada Partido de la Revolución Democrática. Confiado en no sé qué, adelantó que las huestes solaztequistas podrían triunfar en al menos tres de los 18 municipios. Os pregunto: ¿Hay antecedente que nos permita suponer que esto podría ser? Os digo que revisando las estadísticas de los últimos 15 años, queda claro que el PRD nunca ha alcanzado una votación de tal dimensión cuantitativa. Claro que es posible que suceda aunque tiene muy baja probabilidad. Aunque con mayor ecuanimidad, también el presidente de la cofradía del Partido Revolucionario Institucional, Don Tonatiuh Salinas Muñoz planteó como una de sus aspiraciones, volver a gobernar municipios que ahora encabezan funcionarios surgidos del Partido Acción Nacional. ¿Qué me decís de estos últimos, de los blanquiazules? Varios de sus integrantes han insistido, una y otra vez, en pronosticar que ganarán el gobierno de la provincia de Querétaro, además de la alcaldía de su capital. Si sumamos las predicciones de triunfos que cada cofrade ha realizado, se requeriría el doble de municipios y de distritos electorales para satisfacer las visiones futuristas de los políticos. Dicho en otras palabras, hay algunos -ya lo sabremos después del 6 de junio de 2015- que hablan por hablar. Reforma acotada. Pues bien que se aprobó la reforma en materia político electoral en el estado, y con esta acción, se cumplió con el precepto legal en tiempo y forma. Aquí, pues, las cuentas saldadas. Mirojeando los papeles, donde se plasma este cambio de ley encuento, entre los ajustes que realizaron los legisladores se encuentra la prohibición terminante de contratar publicidad en el momento de las pre-campañas. No sé vosotros, pero a mí me pareció coherente esta decisión, pues en las últimos proceso electorales, las ciudades parecían estar en campaña a pesar de ni siquiera haberse electo a los candidatos. Sucedía que los que aspiraban a postularse hacían campaña por las calles cuando la disputa era solamente por los votos de sus compañeros de partido político. Esta reforma, os aseguro, nos permitirá apreciar mejor las verdaderas campañas. Otro cambio que localicé en las leyes electorales nuevas es la permisión de que los institutos políticos puedan tener candidaturas comunes sin necesidad de firmar una alianza electoral. Igualmente podrán igualmente coaligarse con otro partido mediante un convenio. El detalle es que en ningún caso podrán transferirse votos entre un instituto y otro. Es decir, que cada partido político tendrá sus votos en lo individual sin que el más grande regale votos al más pequeño para que conserve su registro. Ahora sí que cada quien se rascará con sus propias uñas. Lo que no mucho me complació tiene que ver con las candidaturas ciudadanas. Parece ser que la actitud de los legisladores, guiada por las directrices partidos políticos, es la de dar atole con el dedo a los interesados en postularse por esta vía. En la ley, se establece que

Síntesis Instituto Electoral de información local del Estado de Querétaro

DOMINGO 6 DE JULIO DE 2014

para que un ciudadano pueda ser candidato sin contar con el respaldo de un partido político debe cumplir como requisito de presentar las firmas de tantos ciudadanos con credencial de elector e inscritos en el padrón electoral, hasta que éstos representen 2.5 por ciento de los que integran esa lista nominal en la entidad. ¿Será realmente factible que lo logren? No sé ustedes que penséis. A mí me parece que este requisito hará sumamente difícil que surja este tipo de candidatos. Informadores. Una costumbre, casi ritual y, por consecuencia, una práctica guardada celosamente por los políticos, es la ceremonia anual del informe de gobierno. munícipes, diputados, gobernadores y hasta el mismo presidente de la República, cumplen este ordenamiento legal que se ha convertido, con el paso de los años, en un protocolo plagado de mensajes políticos. Hoy, domingo comienzan los informes, con la comparecencia que realizará el alcalde de Querétaro, Roberto Loyola Vera, ante los integrantes del cabildo capitalino. Será el segundo informe para los presidentes municipales y el quinto para el gobernador del estado. Parte fundamental de este simbolismo que guardan los informes, en tratándose de los referidos, es que se constituyen el banderazo de arranque del ciclo político-electoral que culmina el 7 de junio de 2015. El sustento de esta tradición es que inicia el último año de las administraciones y, por ende, el proceso de su conclusión, cuyos tiempos coinciden con la preparación del proceso comicial del que surgirán los nuevos gobernantes. Así pues, por toda la geografía queretana y por un periodo de 25 días, habrá ebullición política por las ceremonias informativas. Serán 21 en total: 18 que corresponden a los gobiernos municipales y tres a los poderes estatales (Ejecutivo, Legislativo y Judicial). El banderazo (simbólico) de salida de esta carrera tendrá su clímax en menos de un año, pero el inicio de las precampañas dentro de seis meses. Sin embargo, está claro que los informes representan, para alcaldes y partidos, una ventana de una semana en la que está permitido difundir logros, hacer entrevistas, colocar espectaculares y, en un nivel simbólico, colocarse en la imaginaria del electorado como posibles candidatos para 2015.. Si esta tradición se cumple, es probable entonces que varios de los informadores dejen sus cargos con el fin de prepararse para ir por un nuevo cargo en esta bendita provincia queretana, incluso, en la capital de la federación. Movimientos cercanos. Os refiero que he estado atento al movimiento de los políticos locales y me he percatado que mientras son peras o son manzanas -como se acostumbra a decir acá-es decir, mientras llegan los tiempos electorales, su actividad cotidiana los mantiene bastante cercanos a la zona de toma de decisiones. Sin lugar a dudas que uno de ellos es el actual coordinador de los diputados del PRI, Braulio Guerra Urbiola. Se reunió con los dirigentes nacionales del tricolor. Resulta que, la semana que recién concluyó, fue uno de los invitados para viajar a la capital federal a fin de reunirse con la dirigencia nacional de la cofradía tricolor, liderada por César Camacho Quiroz. Él y la señora Ivonne Aracelly Ortega Pacheco, quien se desempeña como Secretaria General del tricolor, reconocieron que Querétaro fue uno de los estados que logró armonizar a tiempo las reformas a las leyes electorales del país. Con su trabajo, quien fuera delegado especial en funciones de presidente del PRI queretano, presidente del Comité Directivo Municipal y coordinador de regidores tricolores en el cabildo capitalino, se mantiene cerca de la zona de toma de decisiones, tanto a nivel federal como estatal. La aprobación sin contratiempos de las reformas energética, educativa, fiscal y político electoral, dan a este actor político cartas para jugar tanto en el terreno federal como estatal. Apenas hace un mes, el presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional, estuvo en estas tierras llevando a cabo la instalación de la Red de Políticas Públicas en el estado de Querétaro que organizó la Fundación Colosio a nivel nacional, por lo que, gracias al trabajo de sus representantes y a la privilegiada posición geográfica, el estado cada vez más gana peso en las decisiones de la cofradía priista nacional. Distanciamiento senatorial. Olvidaba comentaros lo sucedido en el Senado de la República, sitio en donde los legisladores debatieron las leyes secundarias de la reforma en telecomunicaciones. Ahí, en tan importante tribuna, los representantes queretanos, Enrique Burgos García (PRI) y Marcela Torres Peimbert (PAN) dejaron en claro las diferencias que sobre el tema existen entre ambos partidos políticos. Leo el discurso de la panista. Me deja en claro que entre panistas y priistas hay coincidencia en la reforma general pero no en

las leyes secundarias. La señora Marcela Torres aseguró que la primera tiene como objetivo abatir los monopolios, fomentar la competencia y beneficiar a las audiencias y a los usuarios, además de satisfacer las demandas ciudadanas. Sin embargo, dijo que las leyes secundarias no dan el paso siguiente y necesario de la reforma constitucional. Éstas no honran su espíritu; "esperaba que, por lo menos en cierta medida, lográramos contener a los grandes intereses y poner en el centro el beneficio de las y los mexicanos". El senador queretano, por su parte, afirmó que no se trata de privilegiar, ni de limitar ningún espacio de las empresas participativas; no equivoquemos la idea de decir "hay privilegios o hay limitaciones", sostuvo. De lo que se trata es que haya competitividad y un beneficio social. Burgos García también se refirió a la reforma de 2013, en la que hay, según su parecer, una enorme riqueza que hoy estamos buscando reflejar en la legislación secundaria como un instrumento y como una forma de aplicación puntual y llevada a la realización, a la realidad. Dicho conforme a lo que concluyo después de conocer la postura de ambos, es que la diferencia entre PRI y PAN se reduce a las leyes secundarias que, a como veo, se vuelven de vital importancia. Arrancadero. Sea entonces que con la venia del señor, los políticos, los partidos, las autoridades y los ciudadanos habremos de involucrarnos en esa dinámica que cada tres años cambia el ritmo normal de la vida. Vamos rumbo al proceso electoral (aun cuando vuestro servidor lo hará solamente de observador y narrador, pues bien sabéis que no cuento con la credencial para votar) que, hasta ahora, es el único mecanismo legal y con consecuencias medibles que tiene los electores para que se conozca y haga valer su opinión. Ni manifestaciones, ni huelgas, ni reclamos, ni peticiones de audiencia funcionan. El valor del sufragio es superlativo y único, al menos por ahora. Y aun cuando la población en general guarda discreto silencio en torno a quién o quiénes entregará su voto, de la historia he aprendido que el sufragio masivo ha cambiado el rumbo de México y de Querétaro. Por eso es que con mayor detenimiento seguiré el proceso queretano del cual, por supuesto, seguiré escribiendo, pero sólo si vosotros me seguís leyendo. Nos encontramos la semana venidera, si todo marcha conforme a lo esperado. (a.m. 4-A)

CARTÓN "PARA QUE NO SE TAMBALEEN"

Rubén dibuja en un lugar donde está el letrero "Piso Firme", a tres personas, una es una mujer humilde, otra una persona invidente y otra una persona sin una pierna. (**Diario de Querétaro** 3-A)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES





Estudiante de la UNAM gana concurso de debate

>>> El PRD realiza este tipo de actividades políticas para fomentar la participación de los jóvenes

>>> El tercer lugar fue para Ricardo Tapia Basurto y el segundo para Carlos Alberto Velázquez Chávez

SEGUNDO

DE

PALABRAS

Diego Armando Rivera

RÉTARO

JUVENTUD

José Luis Gallegos Quezada, alumno de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México, fue el ganador del Segundo Concurso Nacional de Debate Político 'Palabras que Transforman', que organizó la Secretaría de Asuntos Juveniles del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y en el que participaron 60 jóvenes de todo el país.

El tercer lugar fue para Ricardo Tapia Basurto y el segundo para Carlos Alberto Velázquez

En el evento, el presidente del Comité Ejecutivo Estatal del Partido de la Revolución Democrática, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, aseguró que la intención de este concurso es fomentar la participación de los jóvenes, no solo de su partido sino de la sociedad en

"Que este concurso para bien de todos, de la política y del estado de Querétaro. Espero el próximo año podamos volver a realizarlo", explicó el representante del PRD. El rector de la Universidad Aubido una nueva generación que rompa esquemas en el ámbito empresarial, de la salud y por supuesto de la política. El académico también men-

ei debate

cionó que en México se acostumbra esperar a que las renovaciones vengan del extranjero, por lo que es necesario cambiar esa ideología y en esa meta, los jóvenes deben tomar la batuta.

"Hay una gran necesidad de

el debate Las instalaciones de la Universidad Autónoma de Querétaro fueron la sede del evento que coordinó el PRD/foto: Eréndira Lumbreras tónoma de Querétaro, Gilberto signo inequívoco de que los empezar a crear nuevas ideologías y eso va a estar en uste-Herrera Ruíz, dijo que no ha hades, los jóvenes. Si vemos hoy

la industria de nuestro país, todavía son Bimbo y Marinela productos de los años 60; no ha habido una nueva generación de productos. Existe la necesidad de renovarse no solo es en la política", indicó el rector.

CONCURSO

El secretario de gobierno del municipio de Querétaro, Mauricio Ortiz Proal, aseguró que este tipo de ejercicios son un jóvenes que hoy se están preparando, estarán en mejores condiciones para impulsar una política diferente.

NACIONAL

POLITICO

"Finalmente, este es un ejercicio de apreciaciones y, seguramente, en esta cuestión que cada quien puede ver distintas cualidades en ustedes y se debe poner una calificación numérica para poner un ganador. Creo que todos ustedes lo hicieron muy bien", señaló.

Selección de Prensa LOGAL 2014

Coordinación de Información y Medios





PÁGINA___

a.m.

La presidenta del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro, Yolanda Elías Calles, aseguró que, si bien hay una parte de los jóvenes no interesados en participar en la vida pública, los participantes en este concurso de debate demostraron la capacidad de muchos jóvenes para poder aportar al desarrollo del entorno inmediato, del estado y del país.

>> Si vemos hoy la industria de nuestro país, todavía son Bimbo y Marinela productos de los años 60, no ha habido una nueva generación de productos, existe la necesidad de renovarse no solo es en la política <<

Gilberto Herrera Ruíz/Rector UAQ





DE JULIO DE 2014

PÁGINA 5

a.m.



Hablando de ética

Este lunes y hasta el martes 15 de julio es el periodo para que quienes consideren que cuentan con los requisitos exigidos para ocupar uno de los siete puestos en los organismo locales auxiliares del Instituto Nacional Electoral, presenten sus documentos cuanto antes y se inscriban en el concurso de selección.

He leído detenidamente la convocatoria y creo que casi cualquier ciudadano podría aspirar a ocupar el * cargo. Parecerá contradicción lo que digo ahora pues también pienso que por la exigencia de la coyuntura será muy difícil encontrar a los slete.

Os explico. Lo importante de este proceso de selección, a diferencia de los años anteriores, es que se le dará mucha más prioridad a la ética y el buen nombre de los aspirantes por encima de los conocimientos sobre elecciones.

El proceso de la consolidación de la democracia en México no ha terminado de cuajar; uno de los elementos que ha influido para que esto no suceda, es la falta de credibilidad en algunos organos electorales; entre la población y los partidos políticos existe la percepción de que los intereses político-partidistas han influido en algunas decisiones asumidas por algunos integrantes de estas instancias.

Quizá esto también suene contradictorio, pero pareclera ser que a mayor experiencia en asuntos electorales, mayor riesgo de maniobra existe.

Por eso, sin dejar de lado tal experiencia, el INE apostará por la ética y la moral de sus futuros auxiliares en las entidades del país.

Por eso os digo que será complicada la nominación. Quizá éste sea un primer ensayo de la regla de la reelección que pondrán en consideración los actuales consejeros del Instituto Electoral de Querétaro. Habrá que esperar quiénes, además de Yolanda Elías Cantú quien ha confirmado que procederá a inscribírse en el proceso de selección- deciden optar por competir.

Luego veremos quiénes de ellos logran ser seleccionados y quiénes no son reelectos. Será, solamente, un parámetro. Nada más.



PÁGINA _____

EL UNIVERSAL

"INE sí puede intervenir en comicios locales"

Claudio Osornio

El recién creado Instituto Nacional Electoral (INE) sí tiene facultades constitucionales para intervenir en elecciones locales; pero siempre estará sujeto a una normatividad específica y siempre con un objetivo de colaboración con las autoridades electorales, en cada entidad federativa, estableció el consejero electoral del Consejo General del INE, Arturo Sánchez Gutiérrez.

La declaración del funcionario se dio en el marco de la conferencia "La nueva configuración del sistema electoral mexicano: la coordinación entre el INE y los organismo públicos locales", que se impartió en la Universidad Autónoma de Querétaro.

Sánchez Gutiérrez dijo que la ley puntualiza tres aspectos: la injerencia del INE en las elecciones locales; la permanencia de los organismos electorales locales, que mantienen su autonomía en la toma de decisiones y capacidad de gestión; y la búsqueda de una mayor colaboración entre los órganos nacional y estatal. Dijo que un cambio de cultura electoral no es una cuestión de autoridad, sino de colaboración.

Indicó que esta etapa entre la aprobación de las reformas legales y constitucionales y la adecuación de estas normas es de transición y transformación en una nueva institución para el INE, "es una etapa de incertidumbre", expresó.

Lo que se pretende, detalló, es integrar una Comisión de Vinculación dictada por la ley, que se conformará por cuatro consejeros, con el objetivo de generar acuerdos y mantener trabajos de coordinación, pues "tenemos que empezar a difundir la tarea de elaborar reglamentos, lineamientos y criterios claros que estarán aplicándose en todas las elecciones el año que entra y en cada estado".

Por lo anterior, hizo un llamado a la reflexión tanto a ciudadanos co-

mo a autoridades locales y federales para conformar esta nueva concepción electoral.

La secretaria particular de rectoría del alma máter queretana, Martha Gloria Morales Garza, refrendó el compromiso de la universidad de abrir este tipo de espacios, en acuerdo con las facultades de Ciencias Políticas y Sociales y de Derecho. Anunció además que el próximo viernes 11 de julio se impartirá otra conferencia del INE relacionada con género y democracia.

La ponencia se efectuó en coordinación con la máxima casa de estudios del estado, el INE y el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ).